

PEPE ASI NO RECIBE!



El 8 de noviembre será la toma de posesión del nuevo gobierno. Pero se le ocurrió al presidente que ese día debe ir a inaugurar una zapatería que se va a abrir en la Cuenca del Hondo Mar, allá por Caldera, y como él siempre llega tarde, nadie duda que al Estadio se presentará en ropa de "tres dimensiones"! Hay disgusto por esto, y Pepe dice que si tal sucede, él no recibe el chiribitil que se le endosa...!!

Podemos apreciar al presidente, con botas juleperas, camisa a cuadros y pantalones pachucos mezclillas; a su lado, cuidándolo para dentro de cuatro años, Echandito con Otón, futuros jefes de acción de don Otilio!

El Contador Equivocado

Señor —dijo el contador,—hace veinte años que estoy en su casa y según mis cálculos debería estar ganando mil pesos.

—Caramba, lo siento —repuso el patrón—, pero debo decirle que está despedido.

—Despedido!... ¿Por qué?—preguntó el infortunado contador.

—Porque no puedo tener un contador que está equivocado en sus cálculos...

ES UNA TONTERIA PERDERSE LOS ACONTECIMIENTOS QUE SE VIENEN ENCIMA...!

22 días: 528 horas, huyuyuy!!

Hoy hacen falta únicamente 22 días, equivalentes a 528 horas, para que el régimen de don Otilio se hunda en las profundas y hondas... de los corazones de los costarricenses. Dentro de este lapso, la cosa empezará a menearse de lo lindo, diciéndose en muchos círculos que es muy probable mucha gente de peso (por sus pesos) se haga una columna, fina y larga, de humo.

Hay gente que no puede soportar un régimen como el de Figueres, decía una viejilla un día de estos, porque esa gente está acostumbrada a hacer lo que le dé la gana con el gobierno, y ahora sí que no lo pueden lograr de ninguna manera...!!!

La verdad de todo esto, es que el mandatario que estrenará el país el próximo 8 de noviembre, con ese viaje que se hizo a la América del Sur, en donde la cuestión pasa a la pág. CUATRO

DESILUSION

Rendido de fatiga, muerto de hambre y con licenciamiento en el bolsillo, llega Juan a una posada buscando descanso y cena.

Lo primero que vió, una vez dentro, fué una moza garrida y bien parecida. La moza le pregunta lo que desea y él pide una tortilla la muchacha y él la requiebra y la asegura que si le quiere va a hacer su suerte, pues ya tiene la licencia.

La chica, después de meditar un poco, contesta:

—Mal mozo no es usted, pero como los militares son ustedes tan engañadores y alabanciosos...

Viene a poco una chica y le dice:

—Si me da usted un pedazo de

tortilla, le cuento una cosa que me ha dicho pa usted.

—Y le da un pedazo de tortilla. Se lo come la chica, e insinúa que no se atreve a decirselo por si se enfada su hermana; y como Juan ve en aquello una conquista segura, le da el resto de la tortilla para que hable.

Mientras la chica daba fin a la tortilla, él se relamía de gusto, pensando en la agradable que sería lo que había dicho para él la hermana mayor.

Acabó la chica su merienda y él la preguntó lleno de gozo.

—Vamos a ver ¿qué es lo que te ha dicho para mí tu hermana?

—¡Pues que le dijese que la tortilla eran riales!

Lea todos los informes relacionados con el Golpe de Estado en página... 8

ULTIMA DECLARACION DE REQUIESCAT IN PACE?

La actitud de don Fernando Castro Cervantes, candidato derrotado en las elecciones del 26 de julio próximo pasado, al querer conseguir una revisión de los comicios, nos parece no sólo absurda desde todo ángulo que se le vea, sino que también, y en grado mucho mayor, preñada de mala fe, de antipatriotismo, de ignorancia y de desconocimiento completo de cuáles son las vías para conseguir en materia tan delicada como la electoral, una revisión o una última declaración de requiescat in pace.

El día lunes 27 de julio, cuando se supo el resultado de las elecciones, don Fernando, con gesto que todos aplaudimos, salió en los periódicos de la tarde haciendo un reconocimiento expreso de su derrota. En esa oportunidad recomendó que todos los costarricenses debían volver a sus trabajos ordinarios, y proseguir luchando por el mejoramiento de la patria. Aunque no hacía de un lado la necesidad que había de que estuviéramos como atalayas del rumbo de la república.

Todo eso nos pareció bueno. Nosotros mismos en editorial que publicamos, reconocimos el gesto de desprendimiento y de hidalguía de él al reconocer un triunfo que por todos lados era visible, palpable, único.

Hasta llegamos en alguna oportunidad a manifestar que si don Fernando no había logrado ganar los comicios, por razones obvias (sin programa, sin dirigentes, sin nada que ofrecer, a excepción de la Costa Rica antañona), sí había conseguido enaltecerse ante la mirada de sus conciudadanos por esa actitud, que aunque era la lógica, para un apasionado hubiera sido dura y no aceptable.

Ahora, está claro, sentimos repiquear en nuestros sentimientos una dura crítica para nosotros mismos, por la buena fe, o por la equivocada acepción que le habíamos dado a la actitud de este señor. Nos sentimos molestos porque estamos comprendiendo que su actitud fué pasajera; fué resultado del momento, y que cuando un grupo de personas inconscientes lo tratan de empujar hacia el abismo —que eso puede ser— se deja arrollar y se presta para maniobras y para dimes y diretes de última hora.

Ese no es el camino que señala la moral ni la ley.

La moral claramente le está diciendo que él se encuentra en la necesidad de mantener lo dicho en principio: que el triunfo fué de su contrincante. La moral le está diciendo que él debe mantener in-

cólume, impoluto, el que fué verdadero triunfo de un partido que algo ofrecía y que está compuesto de gente bienintencionada que tiene planes de gobierno e inquietudes de mejoramiento. La moral, en fin, le debe estar diciendo que la actitud de ahora es innoble, absurda, salida de tono y no justificada.

Y todavía lo que la razón le dice es otra cosa más significativa. La razón le está diciendo que él no conoce, ni los que le acompañan conocen, los cauces legales marcados por la Constitución para aclarar —si es que todavía le queda duda— un asunto como el ya concluido.

Se le ha querido dar la vuelta completa, redonda, a lo que la ley establece. Pero esa vuelta se ha querido dar, no porque no se sepa que está mal dada jurídicamente, sino porque las malas intenciones y las ambiciones bastardas, los llevan a hacer ese ridículo.

Ellos saben —lo deben saber— que la constitución establece que el único poder capacitado para conocer de todo lo relacionado con el proceso electoral, es el mismo poder del sufragio, que en nuestro país, es ahora el cuarto. Y también saben, es lo cierto, que si dudan de la honorabilidad de los jueces electorales, el camino para hacer la denuncia, es dirigirse a la Corte Suprema de Justicia, que puede hasta eliminar de un solo razonazo, a los miembros del Poder Electoral que hayan delinquido.

Pero precisamente porque lo saben, es que no lo aplican. Porque conocen que si llevaran sus denuncias a la Corte, ahí sufrirían el mismo revés; y porque comprenden que su actitud, la de todos ellos, no es más que fiel trasunto, copia auténtica, de tiempos idos.

Da dolor que todavía en nuestra Costa Rica sucedan estos hechos. En la Costa Rica "antañona" tal vez la cosa cabía; o por lo menos se justificaba, pero en la de ahora, en la de los cauces normales, en la de la legalidad y la moralidad, esto viene resultando hueco, insustancioso, gotoso.

No debemos dejar que las pasiones —siempre malas consejeras— nos lleven al derrumbe definitivo. Por eso el mejor consejo para don Fernando sería recomendarle que vuelva a sus labores normales, de donde lo llegaron a sacar gentes inescrupulosas, primero, para ofrecerle una candidatura muerta al nacer, y segundo, para instarlo a que siguiera con deseos de deslucir una cosa que brilla como el sol, con luz muy propia.

La Semana Cómica

Periódico de Circulación Nacional

Director: JULIO C. SUÑOL

Oficinas: 150 varas Norte de "La Nación"

Teléfono: 6483

CRÓNICAS de AYER y de HOY

O. O. McINTYRE, EL GACETILLERO MAS CELEBRADO DE NUEVA YORK

(Dale Carnegie)

Dieciséis años lleva O. O. McIntyre escribiendo su gacetilla titulada "Nueva York al Día"; cuatrocientos noventa y ocho periódicos la publican y veinte millones de personas la leen.

Es el comentarista más celebrado de cuantos ha tenido la ciudad capital y eso que ha venido al mundo en Misuri y no puso pie en Nueva York hasta después de haber sobrepasado los treinta y cuatro años de edad.

A juicio de millones de personas, Oscar Odd McIntyre —o simplemente 'Odd' como le llaman sus íntimos— es el personaje más importante de Nueva York.

Hace unos años, encontrándome en Amarillo, llegué a la conclusión de que la gente de aquellos lugares sólo recuerdan a dos personalidades de Nueva York: O. O. McIntyre y Arturo Brisbane.

Basta con pegar el retrato de McIntyre en un sobre y echarlo a un buzón sin nombre ni dirección, para

que la carta sea entregada en el departamento que el escritor ocupa en Park Avenue. A lo menos una vez por semana llega a sus manos una de tales cartas.

Muchos son los rasgos curiosos con respecto a la personalidad de McIntyre. Así, le pagan 2.150 dólares semanales por su gacetilla diaria y, sin embargo, el propietario apenas si ha visto en persona tres veces en toda su vida a quien a-bona semejante sueldo.

Gana más de 100.000 dólares al año con su pluma, sin darse el lujo de tener una dactilógrafa; todo lo escribe él mismo con una máquina de escribir portátil.

Su paga es superior a la que recibe el presidente de los Estados Unidos y, sin embargo, no sabe cómo es su oficina; claro que tiene una oficina, pero jamás ha puesto los pies en ella, pues acostumbra a trabajar exclusivamente en su casa.

Odd McIntyre no tiene ninguna aspiración de ha-

—Pasa a la Pág. CINCO

VILMA VARGAS CHACON

De mirada serena y diáfana; de porte señero y ojos negros profundos y soñadores; de exquisita cultura y gentil arrogancia, Vilma Vargas Chacón, madrina de nuestro colega "MUJER Y HOGAR", se destaca con singular prestancia dentro del grupo de encantadoras y guapas señoritas que competirán por el título de madrina de los periodistas de Costa Rica.

Nuestro periódico, semanario también como "MUJER Y HOGAR", ha querido apoyar la candidatura de Vilma; ello por razones varias, entre las que media el conocimiento que tenemos de las prendas tan propias que sabemos harían de Vilma la madrina por antonomasia de los que al periodismo nos dedicamos.

Tiene Vilma un no sabemos qué de gracia; una personalidad recia y poco común; una inteligencia lúcida, transparente, efusivamente cordial, profundamente femenina.

Derrama ella a su paso, con la mirada de ojos negros y vivaces, todo el señorío y toda la gracia de la mujer costarricense. Su belleza hechizadora, es fresco baño de rosas para los espíritus; y su trato afable, su conversación serena, saturada de gracejo y de líneas armoniosamente dibujadas en sus gestos, nos convencen de que ella sería el hada que podría poner su manto protector y reconfortante sobre las cabezas de sus ahijados.

Al reiterar nuestra fe por el madrinazgo de Vilma en el torneo galante, aprovechamos la ocasión para enviar nuestras muestras de pleitesía ilimitada y de aprecio singularmente cordial, para las encantadoras, cultas y simpáticas madrinazgos de todos los otros periódicos.

VIEJITO, PUEDE TENER MUCHO "PUL" EN EL CLUB UNION, PERO USTED "MANIJA" SU "PUL" Y YO MANIJO MI MOCHILA!

Tienen cocos de cocobola de cera y gatos en la jupa...? — Dijo don Gonzalo Jiménez...!

De nuevo la política, que es como alimento para los costarricenses, empieza a funcionar. Ya la candidatura de Ulate fué lanzada por un profesor en un lugar en donde no lo permite la ley; pero lo fué.

Don Chico Orlich, ya se perfila como presunto candidato del Liberación Nacional, y don Fernando Castro Cervantes, el de las denuncias, por su parte ya and metido en enredos, tan enredados, como muchas de las cuentas que todavía está pagando por concepto de sueldos y campañas.

Hemos podido saber en fuentes que nos merecen tanto crédito como nos lo merecen los dichos de Echandito, que don Fernando Castro, con don Gonzalo Jimé-

nez, don Antonio Nape y don Mario Echandi, están en conversaciones para ver si logran que se forme un partido unificado. Ya la jefatura de acción se le ofreció a Otón Acosta, quien como es lógico la agarró pero dando brincos de alegría y de felicidad...!

La disputa parece perfilarse, como la otra vez, por ver quién de todos ha de ser el jefe del movimiento, en el cual pretenden enrolar a todos los costarricenses viriles, de armas tomar, "defensores de los intereses de la república y del derecho del sufragio" que tan afectado se vió en las elecciones últimas!

En reunión habida anoche, dijeron estos señores que tenían que ponerse de acuerdo pero

muy rápidamente, porque de lo contrario se los iba a llevar el diablo por segunda y quizá última vez...!

La cosa está muy clara, dijo Echandito. Ahora tenemos que luchar contra el partido de Pepe, tenemos que luchar contra Ulate y además tenemos que luchar entre nosotros mismos hasta tanto no nos pongamos de acuerdo!!

Pero eso no tiene importancia si tomamos en cuenta que la patria, ¡ah, la patria! la eterna patria y sus instituciones se encuentra en peligro...!

Don Fernando, con esa voz de bajo que se tiene, le contestó a don Mario: Ud. puede tener mucha voz, puede tener mucho "pul" en el club Unión, pero vie-

jito, usted "manija" su "pul" y yo "manijó" mi mochila que no hay nadie que la tenga más grande que yo!!

Y don Gonzalo Jiménez, siempre atento, escrutador, tranquilo, perseverante, agregó: un momento señores, un momento, ya empiezan con peleas otra vez. Ya empiezan a dar pasos estúpidos y tontos. ¿Por qué no se dan cuenta de que nuestros enemigos aplican la máxima divide y vencerás, para hacernos polvo...? ¿Por qué diablos con la experiencia pasada no se dan cuenta de eso...? Tienen cocos de cocobola, de cera o es que tienen gatos en la masa encefálica...? Pero ¿qué es lo que les pasa...?

Aquí lo que se necesita es que se una el capital de don Fercas-

tro, el "pul" de Mario, el arrastre de Peña, y la inteligencia mía, que nadie de ustedes la tiene mejor...! Yo debo ser el candidato que arrejuntando todas las cosas que ustedes poseen, bajo mi jefatura, los llevaré a triunfos rotundos y contundentes!

¡Bah! dijo Peña; habrás visto cosa mejor...! Chalillo se las quiere dar de vivo, servirse de todo lo nuestro, y montarse muy sabroso en la yegua, cuando sabemos que eso es lo que queremos todos nosotros, y cuando sabe que por eso fué que no lo gramos pegar el triunfo en la campaña pasada...!

La pelea siguió. No se pusieron de acuerdo esa noche. Pero para mañana domingo tienen una reunión, con el objeto de ver si consiguen lo que desean!!

Mientras tanto ya Ulate está listo; Orlich también, y la cosa empezará a menearse de lo más lindo...!

Esperemos unos días y veremos chispas por todos lados...!

NO SE ATIENDE A LOS DEL COMITE PRO BROCHICITO; NI SIQUIERA A LILITO...!

Los periódicos de la tarde han informado que el presidente de los costarricenses, dejará de atender en la casa presidencial para pasarse a su casa particular a atender todo lo relacionado con las broncas y las peleas del estado. Con ese motivo, suspendió de sopapo todas las audiencias que tenía, no dándole oportunidad a más viejos para que lleguen a darle lata con naderías y terquedades. Dicese que el mandatario no recibirá a nadie, así se trate de la gente del comité pro brochicito; o de la misma gente que se empeña en llevarlo co-

mo candidato dentro de cuatro años (vale decir, la politiquería dentro de mes y medio).

Asimismo se asegura que él ha dicho que no permite jodarrías de ninguna clase, y que por eso no llegará más a la casa presidencial, sino que únicamente a atender los asuntos muy urgentes. Para ese fin trasladó su despacho a la casa particular.

En círculos muy entendidos de las cosiacas políticas, se comenta insistentemente que lo que desea es irse desamorizando poco a poco muy lentamente, y eso, sólo se puede lograr con la

poca asistencia a la casa presidencial...!!!!

Sin embargo, unos señores di putados (a quienes todos conocemos) se les ha ocurrido presentar ante la Asamblea un proyecto, que será conocido de hoy al lunes, por medio del cual plantean que, o llega a la casa a hacer su labor diaria, o mejor se queda de una vez en sus asuntos personales, pero claro, sin goce de sueldo!!!!

También se comenta que es posible a don Amado el recontrafregador de la república, se le pida un pronunciamiento público, para que se raje como él

lo sabe hacer. Que diga si merece sueldo un hombre que no llega, o si no lo merece...!!!!

Se arguye que es probable que todo salga como lo desean los diputados, esto es, que la monifaí no la vea pero ni por la época de las calendas!!

Así las cosas nadie duda que el señor presidente de los costarricenses, se quedará en su casa, pero eso sí, sin sueldo!!

Que algo le cueste el desamorizarse. Por lo menos unos cinco mil pesos, que es lo que gana mensualmente...!!!!

Qué malos!!!

¡APROVECHA!

Marido y mujer habían invitado al amigo a pasar un rato en el "Night Club", y estaban en el rincón más oscuro. El marido se levantó y salió un momento. La mujer se inclinó en tonces dulcemente hacia el amigo y le dijo: —¡Aprovecha!

Y, de un trago, el amigo se bebió el trago del amigo.

TELEGRAMA DE MARIO ECHANDI A DON OTILIO ULATE

Usted es un flojo. No merece mi amistad. Ha sido cobarde. ¿Cómo se le antoja dar el triunfo a los filibusteros del figuerismo? Cómplice y mil veces cómplice. La república recordará con dolor su actitud. No soy hombre que se arredra. A mí no se me compra con ofrecimientos. El honor antes que nada. Me la juego por completo en el terreno que se quiera. Los que con su silencio dan razón al enemigo, merecen morir en la horca. Muchos litros de sangre regaré si es necesario. La patria necesita de viriles como yo. Las instituciones están en peligro. El sufragio ha sufrido mengua. Nadie debe quedar en silencio. Su deber es no entregar el 8 de noviembre. Si entrega, soy capaz de matarme. Piénselo bien. La historia recordará todo esto con letras bañadas de sangre, de hiel y de dulce.

A mí no se me da arroz con leche, ni se me cocina con salmuera. Soy hombre de razón y de acción. Si los criminales, indecentes, burdos y sucios de la política no respetan, yo haré respetar. El cielo no se gana así no más. El cielo raso tampoco.

Es bueno que la opinión pública conozca todo lo que se hace y se dice. Esto se lo digo por periódico para que se me haga más bulla. Que se me conozca. Quiero, deseo, aspiro, respiro, me muero, pataleo, forcejeo, adiós...!

TACO A TACO...!

El cliente (al que el barbero le ha hecho tres tajos en la cara)

Bueno! ahora deme a mí una navaja para defenderme!!!!

LOGICO

El manager: no te preocupes, pega pero no sabe boxear.

El boxeador: Preferiría que supiese boxear, pero que no pegara!!!

A los Señores

BENEFICIADORES DE CAFE

de todo el país:

Se les recuerda la obligación en que están de dar cumplimiento al Decreto N° 14 de fecha de 21 de Setiembre de 1936, que exige

ENTERRAR DEBIDAMENTE LA CASCARA O BROZA DE CAFE

para evitar la propagación de moscas y el desarrollo de enfermedades contagiosas con peligro para la salud de los habitantes.

Los Inspectores de este Ministerio debidamente acreditados vigilarán el estricto cumplimiento de lo anterior.

DIRECCION GENERAL DE SALUBRIDAD
DEPARTAMENTO DE INSPECTORES SANITARIOS.

San José, Octubre de 1953.

EL ROBO DEL GITANO

Consultorio Amoroso

Ha llovido desde entonces. Pero... Todavía se recuerda el caso en el pueblo. Un pueblo humilde, blanco y limpio, de Andalucía. Alegre y risueño como unas castañuelas.

Reinaba Fernando VII. Sí; ya he dicho que ha llovido, y mucho, desde entonces.

La piedad de las gentes podrá en otras partes, venerar a la Virgen Santísima bajo las más diversas y devotas advocaciones. No obstante... Virgen de las Angustias más guapa, más triste, más buena y más simpática que la del mencionado pueblo, no puede admitirse que la haya. Y piense, si alguien lo duda, que le va en ello la vida.

Y aconteció que un día —un mal día— ocurrió algo insólito, inesperado, trágico. A la Virgen de las Angustias le habían robado sus joyas. ¿Quién pudo atreverse?

La indignación popular cris-

talizó en un alán investigador que, de darse en nuestra época, hubiera acabado de una vez para siempre con todas las bandadas de atracadores. Naturalmente, el ladrón no tardó en caer en los brazos de la justicia.

Era un soldado, de paso en el pueblo. Joven, casi un niño. Vivo, ágil, despierto. Gitano y, por lo tanto, de color cetrino. Ojos negros, de mirada aguda y elástica. Cejas pobladas, nariz breve, boca ancha, suelta la lengua, y un remolino de sucios cabellos enmarañados. Se encontraron, bajo los forros de la guerrera, las joyas robadas.

Se le detuvo. Se le formó con sejo de guerra. Empezó el interrogatorio:

—¿Por qué has robado esas joyas?

El gitano, por toda respuesta, se rascó el cogote. Meditó. Con testó al fin:

—No las he robado.

—Entonces... ¿Cómo han aparecido cosidas en el forro de tu guerrera?

El gitano, perplejo, guardó un delator silencio. El juez insistió:

—¿De modo que has robado las joyas?

El gitano cavilaba. Tenía de masiada imaginación para declararse vencido. Miró al techo. Y como si en él viera la clave de su defensa, se apresuró a contestar otra vez:

—No las he robado.

—En ese caso, ¿cómo explicar que se las encontrara ocultas en tu guerrera?

—Porque yo las guardé allí... Sorpresa general:

—¿Por qué las guardaste?

—Para que no se me perdieran,

—O sea, que confieras.

—No; no las robé...

El juez se puso nervioso:

—¡Explicáte de una vez, con el gitano, ya en pleno dominio de sus facultades, habló...

—No las he robado; porque ha sido la propia Virgen de las Angustias, que vió la mía, sin un maravedí, quien me ha obsequiado con ellas. No hay Virgen como la de este pueblo. Le conté mis cuitas, mi estado precario, mis deudas. Y la Virgen, compadecida, alargó la mano y me dió sus joyas!

Esta declaración sensacional hizo vacilar a los jueces militares. ¡Era tan grande, tan buena, aquella Virgen de las Angustias! ¡Había hecho, tantas veces, tantos milagros!

Con todo... La severidad del Código militar no se dejó seducir. Y el ingenioso y despierto y poco escrupuloso gitano fue condenado a largos años de prisión por su robo sacrilego.

Llevaron la sentencia al rey

El sombrero y lo otro

La paciente se tendió en el diván. Le dijo el psiquiatra:

—Ahora, explíqueme su sueño.

—Bueno... soñé que iba por la calle sin otra prenda que un sombrero en la cabeza.

—Y eso la avergonzaba, ¿verdad? —sugirió el médico.

—¡Cómo no! —repuso la paciente—. Era un viejo sombrero pasado de moda.

Señor sabio del amor;

esta carta, escrita con sangre de mi sangre y con la pluma del vecino, tiene por objeto principal, el conseguir de Ud. una ayuda. Me siento decaída y hecha un completo olote, debido a que mi marido, que es un gran sinvergüenza, se le ha dado, últimamente, de andar con cuanta artista visita el país. Lo peor de eso es que gasta y gasta dinero en ellas, en los chanches, en rifas, en yo qué sé cuántas cosas, y a mi casa no lleva un cinco. Claro que eso para mí

LA BOLSA Y LA VIDA

El nuevo repórter, fresco de la escuela de periodismo, hizo su primer trabajo policial, y concluyó:

“Por fortuna, la víctima había depositado días antes todo su dinero en el banco. No perdió más que la vida”.

Fernando VII. Y el rey Fernando VII, informado debidamente de las extrañas circunstancias en que se excusaba el pretendido ladrón para justificar su inocencia, quedó confuso y vacilante y lleno de escrúpulos. Reunió en su palacio a competentes eclesiásticos, doctores de la Iglesia, autoridades en la materia. Preguntó:

—¿Es posible que la Virgen de las Angustias regalara sus joyas a este soldado?

Y las autoridades eclesiásticas, tras breve cabildeo, afirmaron unánimemente:

—El caso es singular y rarísimo. Pero el poder y la misericordia de Dios son infinitos.

—Sí. Pudo Dios, por intercesión de su Madre Dolorosa, obrar este milagro.

Fernando VII se decidió, y con pulso firme y sereno añadió a la letra de la sentencia esta singular y curiosa coletilla:

“Nos libramos de toda pena al acusado, que ha negado conscientemente el robo, respecto a que los doctores de la religión no han juzgado imposible el favor de que se gloria; pero le exigimos, bajo pena de la vida, que admita, en lo sucesivo, este regalo de la Virgen, ni de ningún Santo, sea el que fuere.”

no significa nada, porque mi papá es dueño de una finca más grande que una mentira de mujer, pero lo que sí significa mucho para mi cansado espíritu, es que él ande en esas bacanales, día y noche, desde el lunes hasta el lunes, dándoselas de quiote y galanteando a todas las que se encuentra a su paso. Eso no puede ser justo. Luego, si yo no tuviera atractivos naturales, si yo no fuera bien curvada y bastante pranganera, pues la cosa estaría buena. Pero sabiendo que yo le puedo dar lo que cualquiera otra, no hay razón para que se ande con esos matariles.

Qué cree Ud. que sería aconsejable...?

Estimada señora:

La verdad es que su caso es difícil. Muy pero muy difícil. No puede ser que le ofrezca todo a su marido, porque si él anda dando vueltas por otros lados, a algo se debe. Hágase una revisión completa, como si se tratara de un automóvil. Tal vez le hallen algo defectuoso, y puede entonces complacer a su marido que pareciera está convencido de que algo en Ud. anda mal...!!!

CHIQUITO, DETECTIVE

El niño y el viejo estaban en la sala, el viejo leyendo los deportes y el niño los muñequitos. De pronto, estrépito de platos en la cocina.

—Ha sido abuela —dijo el fiñe.

—¿Cómo tú lo sabes?

—Porque no dice nada.

Los PROGRESOS de la AVIACION

La esposa del aviador solozando; Me engaña querida, me engaña!!!

Todas las noches me deja sola y se va para Turquía en donde tiene una novia!!

FRANQUEZA

La señora a la criada: ¿Sabe Ud. una cosa Petra...? No!

Mi esposo desde hace sus días se anda medido con su secretaria!!

La criada: ay! señora, Ud. me dice eso para darme celos...!!

Cuenta menos un burro

—Pero está usted loco, señor maestro. Dos cientos pesos por un año de lección a un chico! Cuesta menos un burro.

— Pues cómprelo, y así tiene dos!!!

DE LA DIRECCION

Teníamos en nuestro poder un interesante artículo del Lic. Raúl H. Cannessa, con relación al problema de la pesca del camarón en Puntarenas, y con relación a las arbitrariedades que —al decir del señor Canessa se están cometiendo.

Por haber contestado el señor Ministro los cargos hechos, y por no tener actualidad ya el mencionado artículo, no lo publicamos.

— o —

De Golfito, Quepos, Parrita, Puerto Cortés, Puerto González y otros lugares de la zona sureña, hemos recibido decenas de cartas y te-

legramas de congratulación por nuestro editorial de la semana pasada con relación a las actividades de la bananera en esos lugares. Nos abstenemos de publicarlos por falta material de espacio. A la vez que agradecemos esas congratulaciones, les contestamos a todos los amigos de la zona sur, que al hacer la defensa de ellos y el ataque a la bananera, nos impulsa un deber patriótico de ciudadano y de costarricense.

Nada más. Por eso, al fin de cuentas, los agra decimientos, aunque recibidos, son inmerecidos.

Sólo cumplimos con un deber.

Decoración de

VENTANAS

...BA'KIT...

375 varas Norte Hotel Costa Rica N°. 569

ES UNA TONTERA..... —Viene de la Página PRIMERA

ha estado un tanto movida, promete dar mucha sorpresa, porque viene muy tocado de reformas y de innovaciones, que es claro pongan a volar a más de un tunante...!!!

En todo caso hay que esperar, porque nadie puede negar que perderse todos los acontecimientos que se avecinan, es una tontera tan grande, como la de creer que la luna es de queso; o como creer que don Otilio pueda volver a ser presidente dentro de cuatro años...!!!

OFICINA DE CONTABILIDAD AUTORIZADA

Cálculos

Auditorajes

Declaraciones

Inventarios

Todo hecho por expertos en la materia

CONSULTENOS

Del Hotel Costa Rica 350 varas al Norte N°. 569

SUS REGALOS, SUS JUGUETES DE NAVIDAD,

Cómprelos directamente en
ESTADOS UNIDOS
por medio del
CATALOGO

SEARS
 REPRESENTANTES
SEARS
 DE COSTA RICA, S.A.
 TELEFONO 2763
 APARTADO 211

CRONICAS...

Viene de la Página DOS

cerse escuchar por el éter, aunque sólo el año pasado recibió de treinta y una estaciones de "radio" muy tentadoras ofertas para hacerlo. Una de las empresas se comprometió a instalar un micrófono en su propio departamento y pagarle quinientos dólares por minuto cada vez que se dignara hablar a través de él, pero no hubo caso. Afirma McIntyre que se le pone la carne de gallina al sólo pensar en ello.

Tampoco alienta ambiciones de aparecer en películas, por más de que Hollywood hace años que le tiene loco con propuestas de suculentos contratos. La Warner Brothers tenía resuelto hacerle representar el papel de maestro de ceremonias de una película que se disponían a rodar; acosaron a McIntyre con una oferta tras otra, pero la respuesta del escritor fué siempre la misma y no hubo quien lo sacara de su rotunda negativa. Por último, enviáronle un contrato en blanco, diciéndole: "Ponga usted la suma que quiera ganar —cualquiera sea ella— firme al pie y nos devuelve el contrato"

El contrato volvió de vuelta a Hollywood, pero sin la firma del solicitado gacetillero.

Le pregunté en cierta ocasión las razones que tenía para rehusar ofertas tan tentadoras y me respondió: "Pues, porque la verdad, no sé hablar". A renglón seguido me refirió que en cierto banquete servido una vez en honor de Jack Dempsey, en Los Angeles, le pidieron que hablara al final de la comida; puesto de pie para complace a los comensales, empezó a tragar saliva y a perderse en tartajeos, mientras un color se le iba y otro se le venía, hasta que tuvo que volver a sentarse sin haber pronunciado una palabra inteligible.

Es un convencido de que si tratara de hablar por la "radio" o de aparecer en una película, la cosa terminaría en un horrible fracaso. "Y además —me dice— no me valdría de mucho, que digamos, pues el

fisco se alzaría con ochenta céntimos de cada dólar que ganara, a título del impuesto a la renta".

Nació Odd McIntyre en Plattsburg, Misuri, donde su padre era dueño de un hotel. Perdió a su madre cuando tenía tres años de edad, y en consecuencia, fué educado por su abuela en Gallipollis. A menudo me he preguntado cómo hizo este chiquillo provinciano para llegar a ser una luminaria de Broadway, y el propio escritor ha tenido la bondad de explicarme los detalles.

Reproduciré textualmente lo que me ha dicho: "Pues, resulta que siendo yo muy pequeño allá en Gallipollis, al pueblo solía llegar periódicamente un oculista ambulante procedente de Nueva York, y aprovechando su estada, mi abuela se hacía ver de la vista. Aquel personaje gastaba sombrero de copa y chaqué. ¡Vaya caballero elegante! Yo me lo comía con los ojos, mirando y admirando su impecable indumentaria. Recuerdo que fué el primero a quien ví usar la tirilla blanca que se llevaba entonces en la abertura del chaleco".

Andando el tiempo, Odd McIntyre obtuvo un empleo como empleado de noche en un hotel de Gallipollis y allí pudo ver a pasajeros de distinguido porte que llegaban de Nueva York, personas que llevaban polainas y hablaban de Broadway con aires de gente muy entendida. Todo aquel trajín de personas de mucho mundo causó una viva impresión en el joven McIntyre, quien resolvió que también él se pondría a viajar.

Dinero y amistades influyentes no tenía, pero sí tenía la juventud y unas ganancias tremendas de triunfar en la vida. Comenzó por leer cuanto libro pudo encontrar con referencias sobre la ciudad de Nueva York, y luego de trabajar durante algunos años para ciertos periódicos de Ohio, se marchó a Manhattan, donde le esperaba una colocación en la revista "Hapton". Tres meses des-

EL QUE MANDA, MANDA

Un día, en un gallinero revoltoso y vocinglero, varios pollos en ausencia del gallo, una conferencia celebraron, y el primero que de la palabra usó, de este modo se expresó: Señores, esto es un lío, de padre y muy señor mío, y no es tolerable, no.

Ya sabéis qué hay que hacer; es necesario imponer una seria disciplina para que ni una gallina falte nunca a su deber.

¡Bravo!
 ¡Bravo!
 ¡Superior!

¡Viva el gallo redentor! los demás gritaron, y una ovación tributaron al elocuente orador. Después expuso ligero, cada pollo su sincero deseo y noble afán y quedó acordado el plan de arreglo del gallinero.

Está bien, perfectamente, dijo un pollo más prudente, vuestro propósito alabo; mas para llevarlo a cabo veo un gran inconveniente. ¿Un inconveniente...? Sí. ¿Pero grave...?

De primera! Pues que el gallo está afuera, y como es el amo aquí, se hará lo que el gallo quiera!

José RODAO
 (español)

MEDICUS

—¿Estás contenta de tu nuevo médico?
 — Es un verdadero profeta.
 —¿Cómo es eso?
 —Hace un mes, cuando ha comenzado mi tratamiento, me predijo que dentro de un mes sería capaz de brincar hasta el techo.
 Tenía razón: hoy me ha pasado la cuenta.

pués de su llegada, la referida revista dejaba de publicarse, por quiebra. Logró entonces McIntyre un nuevo empleo como corrector de pruebas en el "Evening Mail", pero enfermizo e incompetente como era, no tardaron en ponerlo de patitas en la calle.

Se dió entonces a hacer algo que había sido la aspiración de toda su vida: Escribir una gacetilla diaria sobre los hechos y sucesos de la ciudad de Nueva York. Pero su iniciativa no encontró ambiente propicio y no hubo periódico que quisiera publicarla; como medio de darse a conocer, resolvió luego McIntyre ofrecer su gacetilla gratis hasta hacerse de un nombre y poder exigir una remuneración por su trabajo.

ESTA VIDA NUESTRA

(P. P.)

Cuando se analizan, después de observarlos detenidamente, los mil y un aspectos de que está llena la vida que llevamos por estas latitudes, se explica que sienta uno desmedida afición por tratar de esas cosas en sentido humorístico, pues si se les quiere ver por el ángulo recto de la seriedad, no tardaremos en descubrirles la parte cómica, que es, además, la única atractiva y que vale la pena.

De ahí que un servidor de ustedes, picado desde hace tiempo por la araña del buen humor, prescindiera de la severidad con que algunos prójimos intentan opinar sobre lo que pasa en la capa del planeta, y procure hasta donde es posible, buscarle el matiz cómico a esta serie de sucesos que se van desarrollando inevitablemente entre nosotros.

Todos los días acontecen incidentes chuscos, que invitan a la carcajada. Desde luego, la carcajada es algo grueso, hasta tosco, y no podría compararse con la gracia aristocrática de una sonrisa; pero son tan fuertes las emociones que nos producen esos mismos incidentes

en el grato campo del humorismo, que no podemos menos que abrir las quijadas y lanzar estrepitosamente la risa, con el ímpetu de un cañonazo.

¿Quieren ustedes algo más cómico que una asamblea de accionistas, en que éstos se presentan tiesos, graves, circunspectos, pensativos, con la solemnidad estudiada de los antiguos sacerdotes egipcios cuando invocaban la protección de Isis, en presencia del faraón semidormido al soplo de los abanicos hechos con plumas de pavo real, que agitaban lentamente los esclavos nubios? ¡Qué espectáculo tan grande es el de esos caballeros que se sientan alrededor de una gran mesa —tan grande que se antoja un campo de fútbol— y se entregan a la ardua y complicada labor de arreglar el mundo, con una seguridad tal en sus aseveraciones, que algunos de ellos sentiríanse capaces de detener la marcha del sol, emulando a Prometeo, aquel titán infortunado que robó el fuego del cielo para alumbrar a los mortales.

Los directivos de una gran fábrica de trampas para ratas, reuniéronse con el plausible objeto de estudiar el modo de que dichas trampas llegaran a poseer un perfeccionamiento completo.

—Es necesario—dijo don Ergástulo Candilez, presidente—
 Pasa a la Pág. OCHO

CUESTION DE OIDOS

Pero, por qué dices que ese tenor es de primera fila...?
 Porque no se le oye en la segunda...!!

Pida TRAUBE Ó SELECTA..
.. y le darán Cerveza

200 AGENTES EN TODA LA REPUBLICA

UN CUENTO ANDALUZ

Don Otto visita a un amigo, quien trata de divertirlo. Le dice.

— ¿Sabe usted, don Otto, el último cuento andaluz?

— No sé el último cuento andaluz.

El amigo saca una caja de fósforos, enciende uno, y haciendo andar el fósforo encendido, va diciendo a compás:

— Anda luz, anda luz.

— Oh! cagamba, muy bonito! ¿Se o puedo con tag, a mi señora?

— Como no, don Otto a quien quiera.

— Llegó a su casa don Otto, entusiasmado con la novedad. Encuentra a su señora, e inmediatamente le dice:

— Oh! Venga paga acá, que le voy a contag una cosa muy bonita!

— Qué segá, Otto?

— ¿Sabe usted, mi hígita, el último cuento andaluz?

— No, Otto.

— Es así, ¿no ve?

Y don Otto saca entonces una caja de fósforos, enciende uno, al mismo tiempo que va diciendo y mirando a su esposa con el rostro inefable de satisfacción: "Anda fofoguito, anda fofoguito".

A Nuestros Estimables Clientes de Electricidad RESIDENCIALES Y COMERCIALES

Tenemos el gusto de recordarles que sus recibos por el mes de Setiembre de 1953 llevan la rebaja correspondiente para compensar las interrupciones y deficiencias en el servicio en Marzo y Abril del corriente año, siendo ésta de un 30% para los servicios de Medidor

DEBE A: **Nº 20958 G**
COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.
 C. Cent. y 1ª Av. 5ª — Ap. XXVI — San José, C. R.

HORAS DE OFICINA
 De 8 a. m. a 11 a. m.
 1 p. m. a 5 p. m.
 SABADOS: 8 a 11
 1953

G CAT. M 52 C 9 R
JUAN F. ROJAS CASTRO
 C 7 A 10 12
 SAN JOSE 277 I LCR-8

| Hasta Fecha | LECTURA DE MEDIDOR | | Consumo K W H | Importe |
|-------------|--------------------|--------------|---------------|------------------|
| | Mes corriente | Mes anterior | | |
| SEP 3 | 1,741 | 969 | 772 | 53.50 |
| SEP 3 | | | | 37.45 |

Esta cuenta ha sido rebajada en un 30% para compensar la interrupción de servicio en Marzo y Abril de 1953.

RECIBO DE MEDIDOR

y de un 28% para los de tarifa fija.

DEBE A: Fóm. 30 Rev. **Nº 01383 A**
COMPANIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.
 Avenida 5ª — Calles Central y 1ª — San José, C. R.

TELEFONO 1000 HORAS DE OFICINA De 8 a. m. a 11 a. m. De 1 p. m. a 5 p. m.

Por servicios eléctricos correspondientes al mes de **Setiembre 1953**

Pagadero en la oficina antes del día 10 del mes. **2 ARANJ. M 16 A C 10 R**
HUBERTO SOTO CASTILLO
 C 19 A 11 15
 SAN JOSE ~~21.70~~

Por CARGA CONTRATADA **17.80**
 Esta cuenta ha sido rebajada en un 28% para compensar la interrupción de servicios en Marzo y Abril de 1953.

Válido solamente con el sello del Cajero o Cobrador de la Compañía

RECIBO DE TARIFA FIJA

Compañía Nacional de Fuerza y Luz, S. A.

CHISME

Con motivo del congreso de los maestros andinos, la política estuvo a punto de meterse en los círculos de los educadores, en donde dicho sea, hay uno que otro que deja a Richeliu, a Fouché y a Ulate, hechos unos güilas completos.!

Resultó lo siguiente: a la hora de hacer las deliberaciones, como era natural, Ulate se presentó a la reunión. Los maestros se vieron en la disyuntiva de homenajear o no al mandatario. Se nombró una comisión ah-hoc, para el caso, y se le dió a esa comisión cinco minutos para que discutiera una ponencia que se refería concretamente a dar una medalla de puro oro, del bien colorado, al presidente, por sus labores en pro del mejoramiento de los maestros.

Después que la citada comitiva discutió durante cinco minutos si se le daba la condecoración al hombre fuerte del "Unión Nacional" (que ya entrará en funciones en mayo), llegando a la conclusión que era necesario, urgente, preciso, darle ese premio.

Pero una vez que hubieron llegado con la resolución positiva, entonces hubo un delegado que exclamó: !!!qué barbaridad, qué atentado contra la democracia, qué cinismo. Cómo diablos se les ocurre dar sólo

cinco minutos a una comisión para que discuta asunto de tanta importancia; en qué jupa puede haber eso. No! no!! y un millón quinientas mil veces no!!.

Se les da de nuevo el tiempo, pero ya más ampliado para que discutan el asunto.

La comisión es la misma. Los criterios aparentemente debían ser los mismos!, pero no! no lo fueron. Al rato volvieron. El fallo era contrario al primero. Habían cambiado de criterio!

Que no se le déa Ulate la condecoración; que no se le haga nada; que no se venga con esas poses en un congreso como el nuestro, que para nada debe parecerse al otro; al de las leyes.!

Y fué así como por arte de magia, después de mucho hablar, de mucho tratabillar, por unanimidad, la comisión que primero dijo sí, luego dijo no! Y todo por culpa de un maestro muy hábil, muy movido, muy activo, que logró, de un sólo so papo, cambiar el rumbo de las cosas.

Cada vez aprendemos mucho más cosas en este mundo traidor!!!

PROPINA

En viaje de negocios, un hombre envía a su mujer el siguiente lacónico mensaje: Un millón de besos...!!!

La mujer contesta: Gracias por tu cheque; se lo he dado de propina al chofer...!!!

EL FILOSOFO DE TODOS LOS TIEMPOS DIO LA SORPRESA MAS GRANDE QUE NOS HAYAMOS PODIDO IMAGINAR...!

Lilito Aguilar, el filósofo de todos los tiempos, el sábado pasado dió la sorpresa más grande que nos hayamos podido imaginar, al lanzar, óigase bien, al

Es un problema ontológico; un problema del ser o no ser...!

lanzar la candidatura de Ulate para dentro de cuatro años. En esa oportunidad, con motivo de

la inauguración del Gimnasio del Colegio San Luis Gonzaga, se hizo un ocho el corazón, y con el entusiasmo más bulliciosamente escandaloso, hizo lo que todavía no se había atrevido a hacer oficialmente nadie, absolutamente nadie!

Lanzó la candidatura, se jaló un discurso ardiente, candente y más movido que los mambos de Pérez Prado, nada menos que en el mismo Colegio, en donde como bien lo dice la ley, es prohibido hacer política...! (¡Qué bárbaro!)

Pero qué caramba. La ley vale de vez en cuando pero no

siempre. Cuando se trata de cosas como éstas, la ley se echa al tarro de la basura y lo que diga la gente no importa. La crítica pasa y el negocio se puede quedar en casa, entre familia, entre amigos!

Entre las cosas que en esta oportunidad arguyó Lilito, están las siguientes: primero dijo que Ulate sabía por qué él no había sido ulatista en la pasada campaña; además dijo que también Ulate sabía por qué ahora lo era.

Nosotros le contestamos a Lilito, que aunque él cree que sólo Ulate sabe por qué es y por qué no fué ulatista, esa es una creencia equivocada. Porque los costarricenses sí sabemos por qué antes no lo fué y por qué ahora sí lo es. Pero aquí no lo vamos a escribir, y por eso, para él vieja de patio que no lo haya cogido todavía, nosotros le ofrecemos la contestación necesaria, si pasa por nuestra redacción. (Aunque nadie es tan tonto para desconocer la verdad!)

Pero ya pasando al tema de las especulaciones, siempre necesarias para nosotros, tenemos que decirle a Lilito que dentro de sus antiguos compañeros de partido, entre ellos los calderonistas, hay un disgusto tremen-

do, tan grande como el que tuvo don Fernando al saber que lo habían engañado en la campaña política! El disgusto viene porque dicen que no se puede justificar que un hombre como él que defendió la entrada de tropas a Costa Rica cuando fué invadido nuestro país desde Nicaragua, venga ahora con esas poses. Si él defendió esa entrada de los grandes militares nicas, fué porque quería que Ulate no llegara. O lo que es lo mismo, porque quería que Teodoro y Calderón y todos los de su camarilla permanecieran en el poder. O por lo que también es lo mismo sin serlo: porque lo que se operó en esa oportunidad fué un problema ontológico; un problema del ser o del no ser. Un problema de profunda y conspiciosa filosofía. Un problema, en fin, de estar contra uno o a favor del otro! De querer seguir montado en el erario o de no querer seguir en él.

Pero pasemos a otro de los razonamientos de los calderonistas. Estos dicen: Lilo arguye que Ulate no ha hecho derramar ni una lágrima a nadie en Costa Rica; Lilo dice que Ulate es una santa paloma; Lilo dice que por Ulate nadie ha pasado sufrimientos, cuando bien sabe que cuando lo de las bombetas aquellas que los calderonistas estaban poniendo (al decir de los siempre fregados figueristas y ulatistas), el primero en enviar a la cárcel a los calderos, fué Ulate. El dijo que se responsabilizaba de la culpa (quería decir que se responsabilizaba Ulate de que los amigos del cirujano tenían la culpa); o de que él haría todos los esfuerzos para que los culpables fueran los cristianos del doctor!!

En una esquina en donde estuvimos parados en una tertulia (oyendo, claro está, a hurtadillas, porque si nos agarran los calderos nos matan) pudimos darnos cuenta de las vociferaciones que en contra de Lilito se hacían. Y hasta hubo uno que prometió guindarlo del poste más cargado de electricidad, para cuando el doctor venga a hacer la tradicional entrega de tamales que para todas las navidades ofrece a sus partidarios!

De todas maneras creemos que de nuevo se apuntó mal Lilito. ¡Ojalá no estemos equivocados!

NOTICIA

Don Mario Echandi —hemos tenido noticia— mandó traer por medio de la casa de importación BRINCO & REBRINCO CON FOTO, una moderna máquina de hacer fotostáticas. Informaciones tenidas por nosotros dan base para creer que el joven político se alista con fe, con bravura, con bríos, con palos, con cuanto diablo pueda existir, para dar que hacer en la campaña próxima. En algunos círculos se comenta insistentemente sobre la posibilidad que existe de que don M. E. se retire del grupo de don Fernando, pasando entonces a figurar como candidato a la vicepresidencia por el partido de don Otilio, que como ya otra vez lo dijimos a ustedes, no se llamará Unión Nacional pero ni por motivos de Proteo, aunque hay amigos que lo presionan para que se le nombre igual.

Por otro lado, estamos en capacidad de decir, que la cosa se puede poner fututa de un momento a otro, porque don Mario no sólo dispuso adquirir ese aparato, sino que dentro de muy poco sacará un periódico que se llamará "LA REFRIEGA" desde donde hará publicaciones de estilo clásico y modernista. Esto para que los que están en una u otra escuela, se sientan a gusto!!

Por hoy sólo eso. Pero para la próxima edición daremos mejores y más gordas informaciones! ¡¡Esté atento!!

Los dientes y el estuche

La mujer volvió con sus dientes postizos por tercera vez: no se "adaptaban".

—Según todas las pruebas, esta dentadura debe adaptarse perfectamente a su boca —dijo el dentista.

—¿Quién ha hablado de mi boca? —dijo la mujer—. No se adaptan al vaso.

DUPLIQUE SUS AHORROS en 12½ AÑOS

COMPRANDO BONOS ELECTRICOS DEL 8%

Los intereses que usted recibe durante ese tiempo son iguales a la suma que usted invierte

Certificados de ₡1.000 - ₡5.000 y ₡10.000

con la garantía de todas las propiedades del Departamento Eléctrico y

DEBIDAMENTE AUTORIZADOS POR EL SERVICIO NACIONAL DE ELECTRICIDAD

Vencen el 31 de Marzo de 1966; devengan intereses de 8% anual, pagaderos por trimestres vencidos cada primero de Enero, Abril, Julio y Octubre; a partir del 1º de Octubre de 1954 serán amortizados por sorteos anuales de 2% del valor nominal de los bonos que estén en circulación.

Los fondos que se obtengan de esta venta serán empleados en la construcción de la Nueva Planta Térmica, autorizada por Decreto de la Asamblea Legislativa número 1433 de 25 de Marzo de 1952, cuyo costo total, incluyendo las adiciones al sistema de distribución, será de

VEINTICINCO MILLONES DE COLONES

Para más informes puede usted dirigirse a nuestras oficinas o a los TELEFONOS Nos.

509 y 1000

Compañía Nacional de Fuerza y Luz, S. A.



DEBILIDAD

El aprendiz de cartista es sorprendido con las manos en la masa y conducido a la estación.

—Así que, a la salida del cine, ha querido arrebatarme la cartera a esta señora —le dice el sargento.

—Sí, sargento. No he podido contenerme. Es una debilidad que yo tengo...

—¿Una debilidad?

—Sí, sargento: no había comido nada desde esta mañana.

EL GOLPE DE ESTADO ESTABA PLANEADO PARA EL 8 DE NOVIEMBRE

Una columna de humo que saldría de un club, daría la señal. El humo sería Azul - Blanco - Azul...!

Como los lectores lo saben, se prepara con gran alboroto un golpe de estado para el día de la toma de posesión, pero como todo en Costa Rica, la cosa se supo con dos meses de anticipación, por lo que resultó huero el golpecito. Pero de todas maneras, tenemos interés en que los lectores sepan cuáles fueron los hilos de la trama, y para ello, especialmente, pusimos un redactor a hacer las investigaciones del caso. Llegando a las siguientes conclusiones:

El golpe se preparaba para
ESTA ES LA VIDA...

dente del consejo de administración—que todos y cada uno de nosotros reconcentre su atención en este asunto, y emita su parecer sobre la renovación que reclama imperiosamente la fabricación de nuestras trampas, acreditadas ya en el mercado, pero aun no lo suficientemente prácticas para ofrecer al público una garantía digna del prestigio y la solvencia de esta sociedad industrial, que lleva como lema: "Acabar con las ratas en un rato".

Fué el momento en que los señores del consejo hundieron la barba entre las manos y pusieron a trabajar la olla ebullidora del cerebro, para hallar la fórmula más apropiada.

Hasta que uno de los vocales—tipo tan avaro que compraba naranjas, comía las cáscaras y vendía los gajos—se levantó parsimoniosamente de su asiento, y dijo ante la expectativa de sus sesudos colegas:

—¡No señores, no necesitamos mejorar nuestras trampas, porque ellas son lo último que podría fabricarse!

—Entonces, ¿cuál es la solución?—preguntó don Saponcio Videgaturriechea, un vascote enorme como tractor, comisario de la directiva y hombre inquieto igual que gato al que le han cortado los bigotes.

—La solución es fácil—explicó el primero—. Lo que necesitamos es crear una generación de ratas más tontas, por que éstas en verdad se pasan de vivas, y se pintorean lindamente de nosotros.

He aquí pintado uno de los casos más estupendos de los que tengo noticias. Pero, afortunadamente, hay muchos más. Por ejemplo: el de un señor que llegó a un almacén y pidió que le vendieran una buena, pero una buena pluma fuente.

—Estoy dispuesto—expresó al dependiente que lo atendía—a gastarme lo que sea, con tal de adquirir lo mejor en esa clase de plumas.

—¡Mire usted nomás qué

el día ocho de noviembre, exactamente a las doce del día; en esa hora, desde una azotea de un lugar muy conocido por la gente que se dedica a parrandear y a vacilar de lo lindo, se lanzaría una columna de humo, azul blanco y azul, formando con sus columnas las letras O. A. y M. E. A partir de ese momento, la brincadera y los grandes gritos por las calles de San José, serían tremendos.

Se tenía gente entrenada para que lanzara gases lacrimógenos, más productores de lloros, que

—Viene de la Página CUATRO

coincidencia!—repuso el empleado, con la sonrisa estereotipada de que tanto se abusa en los almacenes para agradar al cliente—. Ayer recibimos un pedido de plumas fuente que son una maravilla.

—¿Y en qué consisten sus ventajas?

—En que tienen un abastecimiento de tinta para veinte años.

El señor, al oír aquello, abrió unos ojos de taza de café, y preguntó en el colmo de la sorpresa:

—¿Pero me está usted diciendo la verdad?

—La verdad desnuda como una estatua griega, señor—respondió el dependiente, que presumía desconocer la historia de la antigüedad.

—Solamente viendo ese milagro, lo aceptaré. A ver hágame el favor de enseñar me una.

Fué el empleado a uno de los casilleros y tomó una pequeña caja de cartón, de la cual extrajo una plumafuente común y corriente.

—¿De modo—volvió a preguntar el comprador—que con una sola carga de tinta tendré para veinte años, si es que los llevo a ajustar?

—Exactamente, caballero. La casa le entrega una garantía perfecta.

—¿Y cuánto vale?

—Ciento cincuenta pesos.

—Bueno, si es como usted dice, me la llevo.

—En los ciento cincuenta pesos también entra el valor de otros aditamentos.

—¿Cuáles aditamentos?—interrogó el señor, sin entender.

—Un galón de tinta que deberá usted llevar siempre consigo, y un tubo de goma conectado del galón a la pluma.

—¡Mire—gruñó el señor, encendiéndose como un tulipán—no le aprieto a usted el gaznate, porque no quiero ensuciarme las manos con un tonto tan desarrollado como usted!

Y echando chispas como horno de fragua, salió del almacén renegando hasta del oxígeno que iba respirando.

la misma pérdida de las elecciones. Esos gases tendrían por objeto principal: la casa de Pepe; el periódico La República, la casa de don Otilio (la presidencial, quees la del Estado, y la particular que es donde está desarrollando los colochos) asimismo también se le pondría una tremenda bomba en la pura jicota, al señor Fernando Ruín, porque como es de todos sabido, este señor aunque es enemigo de todo mundo, y pelea contra todos y contra todo, es un celoso mantenedor del orden constitucional. También entra dentro de los planes de los "revolucionarios", una vez constituido el gobierno de la revolución, nombrar al profesor don Ramiro Montero, Censor General de Prensa, para lo cual, di-

cen los documentos capturados, el dicho señor tiene aptitudes especiales. Una vez dominadas las esquinas principales de la ciudad, entre ellas el Petit Triánón, (lugar principal de reunión de los glosistas y medallitas) entonces se darían a la tarea de conseguir a los directores de periódicos, alinearlos y decirles cuál era la nueva situación, obligándoles, está claro a asumir una actitud de doblez hacia ellos. Asimismo se daría un editorial circular para que todos los periódicos lo publicaran. Ese editorial a manera de proclama, decía así: Nosotros, patriotas con patria debido a que los fascinosos no han querido entrar por las cauces aconsejables de darnos el poder a nosotros, muy doloridos, muy

henchidos y bastante compungidos, decidimos tomar el poder, que dicho sea, desde hace tiempo lo venimos queriendo pero con muy mala suerte. La gente debe dedicarse a la trabajadora de ahora en adelante, y para eso, deben aceptar salarios bajos en las fincas; también deben trabajar de sol a sol, haciendo si es posible, una rebaja en su mano de obra; es menester asimismo que todos den muestras de tranquilidad, y para ello, durante el primer mes de nuestro gobierno revolucionario, deben trabajar domingos, feriados, días de guardar y todos los que el almanaque ponga en rojo, con el objeto de que no haya desórdenes...!!!!

El primer decreto ley, estaba redactado así:

Artículo 1) Se declara que nuestro gobierno entrega la mitad de Costa Rica a la compañía bananera, sin que ésta se vea obligada a dar ni un cinco al estado.

Artículo 2) Al que diga viva Pepe o viva la libertad, se le apeará la jupota de una sola pedrada, y será guindado del horcón más grueso del Club Unión.

Artículo 3)

Nosotros, considerándonos los elegidos por la divina providencia para monganear esta vaina, nos constituimos en gobierno a partir de hoy...

Dado en el salón de reuniones del Club Social... etc. etc...

Varias firmas que no publicamos por puritico temor...!!!!

NOS ESCRIBEN Y NO CONTESTAMOS

Señor:

Yo fui castrista durante la campaña pasada, y siento una cosa que me sube y me baja, cada vez que alguien dice que hubo fraude. Pero no crea que esa cosa que me sube y me baja es resultado de la denuncia que se hizo; ni mucho menos del triunfo de Pepe. La cosa que sube y baja, y cada vez con mayor tenacidad, se debe a la doble posición que ha asumido don Fernando. Primero, cuando todos los que a él apoyamos estábamos dispuestos a pelear en las calles por subornos y tomar las riendas del estado, nos dijo que no fuéramos tan peines; que no estuviéramos pensando en "revolucioncitas". Y ahora, más rápidamente que como se nos murieron las ilusiones, viene denunciando fraudes, robos y atracos; y hasta se dice que instigando movimientos armados. Yo no se que le pasa don Ferducho, que ya a la vejez le viene dando viruela. Está bien eso de las revoluciones para los jóvenes. Por ejemplo para Otón y para Mario. Pero no, nunca para él. Ahora, si quien dirige la revolución es Mario y Otón, nosotros podemos estar dispuestos a arriesgarnos, porque somos conocedores de las capacidades militares de ellos en la pasada guerra. Pero con viejitos nadá!! Ni así nos ofrezcan de premio una Silvana Manganó!!!

Una revolucioncita, han creído estos señores que se puede fraguar así no más; creen ellos que es cuestión de soplar y hacer hombres; piensan que el pueblo va a las calles porque le ofrecen ser muy buenos y muy bien portaditos una vez con las riendas de la cosa pública (como le dicen algunos y como mal interpretan otros, quienes se hacen los fuertes a fuer de esa interpretación).

Pero eso se acabó. Se va a la guerra, a la revolución, a la matacinga, a la juerga, al burumbún, para conseguir algunas mejoras. Pero no para que muchos señores "bien" sigan llevándola más suave que como la ha llevado don Ferduche en toda su vida.

Una cosa es hacer negocio vendiendo a la bananera tierras, y otra muy distinta jugársela completa!!!

Suya, *Virulenta Marilú*

Marilú:

No le contestamos porque la cosa se está poniendo muy feoli, y si esta gente triunfa en sus pretensiones, nos puede llevar Luzbel. Imagínese Ud, ir a dormir a la peni; comer ahí encerrado comidas no muy buenas, aunque sí mejores que las que da la bananera en sus campamentos. También ser guindado en quién sabe en qué poste. Esto de ninguna manera. No le contestamos. Y no lo hacemos, porque para serle francos, pensamos que Ud. lo que quiere es comprometerse...!!!! Tenemos mucho miedo...!!!!

Se fregó

CONCIENCIA DORMIDA

Sube al camión la viejecita y se agarra como puede al espaldar de un asiento. Allí mismo sentado, un joven se hace el bobo, baja los párpados, se finge dormido. Entonces la viejecita le toca en el hombro y le dice:

—Joven, ¿en qué calle quiere que lo despierten?

RECORD DE LENTITUD

Se hablaba de un concurso de lentitud celebrado en México. Era una carrera, en que cada concursante tenía que avanzar lo menos posible sin detenerse. Lo había ganado una india.

—Si mi mujer hubiera participado, ella sería la campeona—dijo uno de los oyentes.

—¿A, sí? ¿Y por qué?

—Figúrense, que ha necesitado treinta y cinco años para llegar a la edad que tenía cuando nos casamos.

—¿Y qué edad tenía entonces?

—Veintitrés años.

CIRCULACION COMPROBADA: 10.000 EJEMPLARES